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В Бутырском районе открылся первый в округе центр женского здоровья 9стр.

Сергей 
Степанченко:
Богомолов 
предложил 
мне роль 
борща

В Марьиной 
роще таксист 
спас 
пенсионерку 
от мошенников
стр. 10

В храме на 
Алтуфьевском 
шоссе плетут 
маскиро вочные 
сети
стр. 8

Сергей 
Собянин:
реновация 
сделала 
новосёлами 
уже более 
14 тысяч 
жителей 
СВАО
стр. 2

Полковник из Северного
впрыгнул в телевизор
Фронтовой кот с Дмитровского шоссе 
стал героем передачи на «России 1» 11стр.
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Кот Полковник с хозяйкой 
Ириной Соколовой. 
Он понюхал пороху, 
как и собака Лина 
из Отрадного, которая 
тоже стала звездой ТВ
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Сергей Собянин открыл вос-
становленный участок трамвай-
ных путей на улице Сергия Ра-
донежского в Таганском районе. 
По словам мэра, трамваи посте-
пенно становятся самым попу-
лярным общественным транс-
портом в столице. Многие пред-
почитают трамваи метро, потому 
что считают такие поездки более 
комфортными.

Трамвайную линию на ули-
це Сергия Радонежского демон-
тировали в 1950-х годах из-за 
загруженности участка авто-
мобильным транспортом. Не-
давно, после комплексной ре-
конструкции улицы, появи-
лась возможность вернуть сюда 

трамвайные маршруты. За семь 
месяцев этого года рельсы были 
уложены.

Состоящая из двух путей ли-
ния длиной около километра 
построена по технологии бес-
шовного монтажа. При строи-
тельстве использованы резино-
вые уплотнители и специаль-
ные виброизолирующие маты.

По линии запущено движе-
ние нового трамвайного марш-
рута №2. Он возит пассажиров 
из района Перово от 3-й Влади-
мирской улицы по шоссе Эн-
тузиастов, улице Сергия Радо-
нежского, Костомаровскому мо-
сту и 3-му Сыромятническому 
переулку до Курского вокзала.

Новые квартиры в 
СВАО по программе ре-
новации получили уже 
больше 14 тысяч человек. 
Такие данные привёл в 
своём телеграм-канале 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин. «На северо-вос-
токе введены в эксплу-
атацию 46 жилых ком-
плексов, 45 новостроек 
переданы под заселение», 
— написал градоначаль-
ник, добавив, что ещё 55 
домов находятся на ста-
дии проектирования и 
строительства. 

Помимо строительства 
жилых домов, обновля-
ется социальная инфра-

структура. В частности, в 
Южном Медведкове за-
канчивается строитель-
ство школы и детского 
сада, в Свиб лове и Ма-
рьиной роще — школ. В 
Останкинском и Алту-
фьевском районах запла-
нировано строительство 
детских садов.

В А лексеевском на 
территории школы-ин-
терната №1 завершает-
ся строительство спорт-
комплекса с бассейном. А 
в Ростокине идёт рекон-
струкция спорткомплек-
са «Искра» с ледовой аре-
ной, тремя бассейнами 
и теннисными кортами.

Больше 14 тысяч жителей СВАО 
уже живут в домах по реновации

Старые вагоны 
метро уйдут 
в прошлое

К 2030 году Москва планирует 
закупить порядка 2 тысяч новых 
вагонов метро. Как рассказал в 
телеграм-канале Сергей Собянин, 
тогда доля новых поездов увели-
чится до 95%. 

«Кроме того, опираясь на по-
желания пассажиров и машини-
стов, мы улучшаем технические 
характеристики вагонов метро. В 
2012 году на маршрутах впервые 
появился поезд «Ока», в 2017-м 
мы запустили состав «Москва», 
в 2020-м — «Москву-2020». В мар-
те этого года на Замоскворецкую 
линию вышли самые инновацион-
ные поезда серии «Москва-2024», 
— написал мэр, добавив, что по-
следние курсируют и по новой 
Троицкой ветке.

На Москве-
реке сделают 

понтонный бассейн
В «Южном порту» появится зе-

лёная набережная, свободная от 
автомобилей. Она станет частью 
непрерывного велопешеходно-
го маршрута длиной 13 км и со-
единит новые жилые кварталы с 
«Полуостровом ЗИЛ». Сообщив 
об этом в телеграм-канале, мэр 
Москвы добавил, что здесь, в са-
мой широкой части акватории Мо-
сквы-реки, появятся также понтон-
ный бассейн и зоны для спорта. 
А ещё — большой амфитеатр и от-
крытая площадка для проведения 
праздников, музеи и театры, кафе 
с террасами.

«После реорганизации промзо-
на «Южный порт» станет одним 
из самых перспективных райо-
нов Москвы», — написал Сергей 
Собянин.

Историческому 
зданию ХIХ века 

вернут 
прежний блеск

О начале реставрации фасадов 
и кровли исторического здания 
биржи на улице Ильинке сообщил 
в телеграм-канале Сергей Собя-
нин. В здании ХIХ века специали-
стам предстоит демонтировать 
деструктивную штукатурку, укре-
пить местами кирпичную кладку, 
провести антисолевую обработку 
и реставрацию цоколя. Также они 
должны расчистить лепной декор, 
заделать трещины, усилить крепле-
ния, воссоздать утраченные деко-
ративные элементы. Ещё требует-
ся отреставрировать исторические 
окна и двери, пластиковые рамы 
заменить деревянными. Нужно 
привести в порядок фонари-бра 
из чугуна, оконные решётки, ко-
зырьки и навесы, а также ажур-
ное ограждение кровли.Линия построена по технологии бесшовного монтажа

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов и Игорь Сибиряков
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На карте города появился трамвайный маршрут №2
Март 2024 года. Сергей Собянин встречается с новосёлами жилого комплекса, возведённого в районе Кузьминки по программе реновации
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Дом, построенный по программе реновации, по адресу: проспект Мира, 135а
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Победителем первенства 
Москвы по стрельбе 
из классического лука 
стал семнадцатилет-

ний Антон Галиновский — вос-
питанник Московской акаде-
мии пятиборья на 9-й Север-
ной линии.

— Стреляли мы вечером, 
поэтому было сложно: темно, 
мушку и мишень почти не вид-
но, приходилось больше пола-
гаться на технику, — рассказы-
вает Антон. — Но мне удалось 
сделать серию сухих побед со 
счётом 6:0, поэтому своим ре-
зультатом я очень доволен.

Впервые чемпион взял в руки 
лук ещё в раннем детстве. Его 
тренером стала мама Маргари-
та. Она — заслуженный мастер 
спорта России, мастер спорта 
международного класса, по-
беждала на чемпионатах Рос-
сии, Европы, мира, участница 
Олимпийских игр.

— Стрелял я, правда, недол-
го. Лук мне быстро надоел, как 
и когда-то моей старшей сестре 
Даше. Добровольно я к нему вер-
нулся почти два года назад: мама 
вдохновила, захотелось походить 

на неё и однажды даже превзой-
ти! — признался спортсмен. — С 
отца я тоже беру пример. Поэто-
му после 9-го класса поступил в 
колледж на спортивного реаби-
литолога. Это профессия моего 
папы. Он и мне помогает восста-
навливаться после травм. Сей-
час учусь на 2-м курсе.

Тренируется Антон почти 
ежедневно. Но не забывает и 
отдыхать: занимается волейбо-
лом, сам учится игре на гитаре 
и потом радует ею своих дру-
зей на прогулках. Сейчас он в 
составе сборной Москвы сра-
жается за золото на всероссий-
ских соревнованиях в Сочи, а 
после будет готовиться к пер-
венству России.

Мария ГОРБУНОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

В Телеграме — очеред-
ное сообщение о ДТП с 
участием электросамока-
та. На этот раз это прои-
зошло на Снежной улице 
в районе Свиблово. 

«Там стоят скорая и по-
лиция. По предваритель-
ной информации, курьер 
наехал на пешехода», — 
написа л пользователь 
мессенджера.

Такие ситуации, к сожа-
лению, не редкость. Ку-
рьер на электросамокате 
или на другом каком-то 
средстве индивидуальной 
мобильности — сокра-
щённо СИМ — уже стал 
привычной деталью го-
родского пейза жа. Не 
перестав при этом пред-
ставлять серьёзную опас-
ность, особенно для лю-
дей, передвигающихся не 
на колёсах, а на своих дво-
их. Скорость электроса-
мокатов ограничивают. 
В столице создано более 
300 так называемых мед-
ленных зон. На них само-
каты автоматически за-
медляют свой бег до 5-15 
км/ч. Но не все, а лишь 
арендованные. Да и это не 
панацея. По статистике, 
более 70% происшествий 
с участием СИМ проис-
ходят не на проезжей ча-
сти, а во дворах, в парках 
и скверах. Да что дале-
ко за примером ходить! 
Жертвами наезда лихого 
самокатчика на днях чуть 
не оказались  я и мой пёс. 
Неспешно прогуливаясь 
по дорожке сквера, увле-
клись созерцанием бели-
чьей возни и приближе-
ние бешено мчавшегося 
самоката уловили в са-
мый последний момент 
— успели-таки отскочить 
в сторону. Выяснять от-
ношения с лихачом было 
бесполезно: за несколько 
секунд он умчал ся чуть ли 
не на другой конец зелё-
ной зоны. Ищи-свищи! 
Уповать на совесть и со-
знательность любителей 
гонок на двух колёсах, 
увы, не приходится. Так 
не пора ли вводить более 
жёсткие меры, повышая 
ответственность самокат-
чиков перед пешеходами! 
Или ждём, когда жертв 
этого лихачества будет  
больше?

Лучник из Северного стал победителем первенства Москвы

Техника не подвела

Движение машин по участку 
Осташковской ограничили

Проезд по участку 
Осташковской улицы огра-
ничили до 25 февраля сле-
дующего года. Как сооб-
щили в Центре организа-
ции дорожного движения, 
это связано со строитель-
ством инженерных комму-
никаций. Участок ограни-
чений начинается у дома 
4, стр. 22, на Осташков-
ской улице и завершается 
у дома 42 на улице Лётчи-

ка Бабушкина. Здесь всего 
две полосы движения — по 
одной в каждом направле-
нии. Полностью проезд пе-
рекрывать не стали: рабо-
чие заняли одну полосу в 
сторону Тайнинской ули-
цы. Для водителей оста-
лась одна полоса. Чтобы 
они смогли разъехаться, 
здесь временно запрети-
ли парковку.

Михаил КОФАНОВ

Роспотребнадзор помог поку-
пателю из СВАО вернуть день-
ги за бывший в употреблении 
смартфон, который ему прода-
ли как новый.

Как рассказала начальник 
территориального отдела Управ-
ления Роспотребнадзора в СВАО 
Ирина Тарасенко, потребитель 
купил дорогой смартфон, упла-
тив полную стоимость.

— В процессе эксплуатации 
выяснилось, что устройство не 
новое, им уже пользовались, 
установить это помогла провер-
ка уникального идентификаци-
онного номера IMEI. Она пока-
зала, что смартфон уже был за-
регистрирован в системе до мо-
мента его продажи, — отметила 
Тарасенко. — Гражданин вернул 
товар продавцу и потребовал 
назад свои деньги, однако по-
лучить их не удалось.

Сотрудники территориально-
го отдела Управления Роспотреб-
надзора по г. Москве в СВАО по-
могли составить исковое заявле-
ние в суд. Иск был удовлетворён. 
В пользу потребителя взыскано 
316 470 рублей. Это стоимость 
самого смартфона, неустойка, 
компенсация морального вре-
да и штраф.

Ольга СОКОЛОВА

Роспотребнадзор 
помог покупателю 
вернуть деньги за 
бэушный смартфон

«Дом связи» отремонтировали на ВДНХ
На Выставке достиже-

ний народного хозяй-
ства завершили ремонт 
«дома связи». Его адрес 
— просп. Мира, 119, стр. 
546. Работы проходили с 
января прошлого года. У 
здания обновили фасад, 
воссоздав лепной декор, 
украсили его подсветкой. 
Также здесь установили 
мемориальную доску, по-
свящённую легендарно-
му диктору СССР Юрию 
Левитану. Он долгое вре-
мя работал в этом здании. 
Во время ремонта специ-
алисты заменили инже-
нерные коммуникации, 
в том числе пожарные 

и электросетевые, отре-
монтировали два радио-
узла. У строения замени-
ли кровлю, водостоки, 
окна и двери. Прилега-

ющую территорию бла-
гоустроили.

В ближайшем будущем 
посетители ВДНХ смогут 
попасть в два историче-

ских помещения радио-
узлов. Остальные каби-
неты займёт администра-
ция выставки.

Михаил КОФАНОВ
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Вскоре посетители смогут попасть в два исторических помещения радиоузлов
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Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор «ЗБ»

Самокат 
человеку враг?

Стреляли 
в вечернее 

время — мушку 
и мишень было 
видно плохо

Сейчас Антон в составе сборной Москвы борется за золото на всероссийских соревнованиях в Сочи
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Ежедневно сюда прихо-
дят те, кто хочет встать 
на защиту Родины. А 
поддержать их приез-

жают популярные артисты, 
музыканты, спорт смены. С 
работой единого пункта от-
бора по контракту актриса и 
режиссёр Ольга Будина по-
знакомилась впервые и вы-
соко оценила уровень орга-
низации его работы.

— Очень важно, что все 
желающие принять участие 
в СВО проходят специаль-
ный отбор, ведь там нуж-
ны люди, которые понима-
ют, что такое взаимопомощь 
и поддержка товарищей, — 
сказала Будина.

Актриса исполнила пе-

ред будущими воинами не-
сколько песен и пожелала 
им вернуться домой с побе-
дой. Также единый пункт от-
бора на военную службу по 
контракту посетили артисты 
культбригады Москонцерта, 
которая работает в пункте 
практически с первых дней. 

— Для нас каждый из доб-
ровольцев — герой, потому 
что принял решение идти 
защищать Родину. Наша за-

дача — поднять им настрое-
ние, — говорит гендиректор 
Москонцерта Илья Бачурин.

Артисты исполнили для 
военнослужащих несколько 
песен и пожелали им терпе-
ния и стойкости.

Корреспондент «ЗБ» по-
общалась с добровольцами 
и выяснила, что стало при-
чиной их решения. Григо-
рию (имя изменено) 23 года. 
Он пошёл защищать страну, 
следуя семейной традиции. 

— У меня прадед — фрон-
товик. Два деда — моряки-
подводники. Хочу продол-
жить их дело борьбы с фашиз-
мом, — говорит Григорий. 

О своём решении он пока 
сообщил только отцу, кото-

рый поддержал выбор сына. 
Григорий уверен, что и мама 
отнесётся к его выбору с по-
ниманием.

А вот Игнату (имя изме-
нено) с позывным «Лютый» 
военного опыта не занимать. 
Ему 41 год, больше полутора 
лет провёл в зоне СВО, слу-
жил в отряде штурмовиков. 
Сейчас подписывает второй 
контракт.

— Я иду защищать инте-
ресы своей Родины. Не могу 
оставаться в стороне, когда 
моей стране пытаются дик-
товать условия. Но Россию 
нельзя победить. За ней — 
правда и справедливость, — 
уверен Игнат.

Светлана ДОЛГОВА

«Россию 
нельзя победить!»

Участник 
СВО вновь 
собрался 
на фронт

Единый пункт отбора кандидатов на службу по контракту 
на улице Яблочкова продолжает работу

Участников СВО временно освободили от налога на имущество 
В августе этого года в России был 

принят закон о внесении измене-
ний в статью 407 Налогового ко-
декса. Военнослужащие, участву-
ющие или принимавшие участие 
в специальной военной операции, 
и члены их семей получили право 
не платить налог на недвижимость 
за 2022 и 2023 годы. 

Как рассказала заместитель на-
чальника ИФНС России №15 по 
г. Москве Мария Тришина, если 
военнослужащие — участники 
СВО или члены их семей в ука-
занные годы владели квартирой, 
долей в ней или комнатой, жи-
лым домом или его частью, поме-
щением или сооружением, кото-

рые не используются в предпри-
нимательской деятельности, лю-
бой хозяйственной постройкой, 
гаражом или машино-местом, 
то они освобождаются от упла-
ты ежегодного налога на имуще-
ство. При этом налоговая льго-
та предоставляется в отношении 
одного объекта каждого вида с 
максимальной исчисленной сум-
мой налога.

— Стоит помнить, что чле-
нами семей данный закон при-
знаёт строго определённый круг 
лиц: супруга или супругу, несо-
вершеннолетних детей, детей 
старше 18 лет, ставших инва-
лидами до достижения ими со-

вершеннолетия, детей в возрасте 
до 23 лет, студентов-очников, а 
также иждивенцев, — поясни-
ла Тришина. 

По её словам, чтобы получить 
льготу, специально обращаться с 
заявлением в налоговую инспек-
цию не надо, поскольку налоговые 
платежи начисляются или обнуля-
ются автоматически. Однако, если 
кто-то льготу не получил, можно 
написать заявление в инспекции 
лично, в МФЦ или в «Личном ка-
бинете» на сайте налоговой. 

А что же делать, если участник 
СВО или члены его семьи в про-
шлом и этом году уже уплатили 
налог на имущество? 

— Такой платёж будет признан 
ошибочным. Денежные средства 
будут учтены и зачислены на еди-
ный налоговый счёт. Такой, как мы 
помним, есть у каждого гражданина 
России. Решение, что делать с пе-
реплатой, принимает сам гражда-
нин, и он может написать заявле-
ние, в котором попросит либо вер-
нуть деньги ему на личный счёт в 
банке, либо оставит их на налого-
вом счёте и использует в будущих 
платежах, — пояснила Тришина. 

В любом случае переплата будет 
в сохранности на налоговом счёте 
до момента, пока человек не при-
мет решение . 

Андрей ТОМЦЕВ 

Мария Тришина, 
заместитель начальника 

ИФНС России №15 по г. Москве

ИФ
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Артисты Москонцерта — частые гости в пункте на Яблочкова
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Ольга Будина спела будущим бойцам несколько песен
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В 
редакцию обрати-
лась читательни-
ца Анна с не самой 
обычной пробле-

мой. Она является членом 
совета дома 33 на Старто-
вой улице. «Мини-палисад-
ник под окнами при благо-
устройстве закатали в ас-
фальт», — пишет Анна. В 
ситуации разбирался «ЗБ».

Росли 
многолетники

— Под окнами 3-го подъ-
езда нашего дома всегда 
была небольшая прямо-
угольная клумба. На ней 
росли многолетники и ку-
старники. Соседи стара-
лись, ухаживали за пали-
садником, подсаживали 

новые растения, — рас-
сказывает читательница.

И вот, по её словам, в этом 
году при благоустройстве 
двора одним взмахом руки 
подрядчики это всё унич-
тожили, закатав в асфальт.

— Когда мы задались во-
просом, почему так, нам ска-
зали, что теперь будет удоб-
нее убирать мусор. Вы пред-
ставляете? — возмущается 
жительница. — Помогите 
нам вернуть кусочек при-
роды в первоначальный вид.

С саженцами 
помогут

С этой жалобой «ЗБ» об-
ратился в управу Лосино-
островского района. По 
словам заместителя главы 

управы Глеба Перелыгина, 
здесь действительно рань-
ше был небольшой пятачок, 
на котором были растения. 
Некоторые жильцы жало-
вались, что на траве посто-
янно скапливается мусор. 
Поэтому решено было за-
крыть этот участок асфаль-
том. Однако не все с таким 
решением согласились.

— Мы предложили жите-
лям увеличить зелёную зону 
на другом участке в их же 
дворе. Там, где люди попро-
сили бы. Однако они отка-
зались. Поэтому мы догово-
рились с подрядчиком, вы-
полняющим здесь и в сосед-
нем дворе благоустройство, 
чтобы он решил проблему. 
Участок возле 3-го подъез-
да дома на Стартовой уже 

обнесли бортовым камнем 
и по завершении работ по 
благоустройству на этом ме-
сте снова будут зелёные на-
саждения, — отмечает Глеб 
Перелыгин.

Наша читательница Анна 
в беседе с корреспондентом 
сообщила, что такое реше-
ние устраивает её и соседей.

— Я также пообщалась с 
«Жилищником», нам по-
обещали достать саженцы 
для посадки на этом участ-
ке, — добавляет она.

Обратитесь 
в управу

Если жителям хочется, 
чтобы тот или иной уча-
сток асфальта во дворе 
превратили в островок зе-
лени либо, наоборот, вме-
сто него сделали асфальто-
вое покрытие (например, 
для расширения парков-
ки или для обустройства 
удобной дорожки), нуж-
но обращаться в район-
ную управу.

— Если участок неболь-
шой, мы свяжемся с жите-
лем, выйдем с ним на место 
и обсудим необходимость 
таких работ. Стараемся за-
вершить благоустройство 
сезон в сезон, однако, если 
к нам обратились осенью 
или зимой, то придётся по-
дождать до наступления тё-
плого времени года. Если 
же работы предстоят боль-
шие, то закладываем в план 
комплексного благоустрой-
ства на ближайшие годы, — 
отмечает Глеб Перелыгин.

Так, например, до кон-
ца года дорожки сделают у 
домов №21/2 на улице Ко-
минтерна, №13, корп. 2, и 
7, корп. 2, на Тайнинской 
улице. 

Михаил КОФАНОВ

Цветничок вернут на место

Если участок газона у дома 
«оденут» в асфальт, жителям 
предложат устроить такой 
же в другом месте двора

На Стартовой жители и управа решили вопрос с народной клумбой

В Марьиной роще освободили участок 
земли для строительства жилья

По требованию Инспекции по 
недвижимости на улице Веткина, 
вл. 2, стр. 12, убрали комплекс вет-
хих зданий общей площадью 1,2 
тысячи кв. метров. 

Как пояснили в управе рай-
она Марьина роща, постройки 
представляли собой склады и 
металлический каркасный ан-
гар, располагались на террито-
рии ювелирного завода «Эстет» 
и последние годы никак не ис-
пользовались. 

— Сейчас все эти строения уже 

демонтированы специалистами 
городских служб, — отметили в 
управе.

По информации пресс-службы 
Государственной инспекции по не-
движимости, освободившиеся по-
сле сноса земельные участки город 
использует для строительства жи-
лья. Вскоре здесь появятся совре-
менные многоэтажные дома. Раз-
решение застройщику на их воз-
ведение уже выдано. 

Светлана 
ДОЛГОВА

                                                           Скоро возле 3-го подъезда дома на Стартовой вновь появятся зелёные насаждения  
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На клумбу под окнами жильцы всё время подсаживали новые растения  

Идеи студентов учтут при реставрации 
ДК завода «Серп и Молот»

В Москве в седьмой раз открыл-
ся ежегодный молодёжный форум 
«Наследие». В этом году в конкурс-
ной программе участвует рекорд-
ное количество студентов — более 
300. Число вузов тоже выросло — с 
23 в прошлом году до 28. Об этом 
на пресс-конференции, прошед-
шей при содействии информаци-
онного центра Правительства Мо-
сквы, сообщил руководитель сто-
личного Департамента культурного 
наследия Алексей Емельянов. Он 
напомнил, что в предыдущие два 

года студенты работали над про-
ектами реставрации московских 
усадеб. Сейчас им доверили пора-
ботать с Дворцом культуры завода 
«Серп и Молот».

Презентация студенческих ра-
бот состоится 22 ноября. Проекты 
команд оценит конкурсная комис-
сия, в которую входят практикую-
щие архитекторы и реставраторы, 
урбанисты, москвоведы, предста-
вители Мосгорнаследия, ректоры 
и профессора вузов-участников. 
Лучшие решения учтут при рестав-

рации ДК завода «Серп и Молот», 
которая уже началась.

Одновременно с конкурсной про-
граммой для студентов организу-
ют лекции и консультации экспер-
тов отрасли, посещение реставра-
ционных мастерских и архитектур-
ных бюро.

Завершится форум 23 ноября го-
родским фестивалем «Наследие». 
Он пройдёт в общественном про-
странстве «Три вокзала. Депо» на 
Новорязанской улице.

Ираида ЛЬВОВА
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С 
деревьев нача ли 
опадать листья, во 
дворах и на улицах 
города их убирают 

коммунальные службы. О 
правилах и тонкостях это-
го процесса «ЗБ» рассказа-
ла заместитель руководите-
ля по благоустройству ГБУ 
«Жилищник Алексеевского 
района» Ольга Кудрявцева. 

1 Почему нужно 
убирать 

листья с дорог, 
тротуаров 
и газонов?

Опавшие листья обяза-
тельно нужно убирать. В 
городе много машин, вы-
хлопные газы оседают на ли-
стьях, и образуется плёнка 
тяжёлых металлов. На уже 
упавших листьях по обочи-
нам дорог скапливается вся 
грязь, в том числе масло и 
крошка от шин. Если оста-
вить листву лежать на газо-
нах и во дворах, всё это по-
падёт в почву, нанося вред 
плодородному слою, корням 
деревьев и газонной траве. 
Ещё одна причина убирать 
листву — это безо пасность. 
Мокрые, размякшие листья 
становятся скользкими, из-
за них подошвы обуви и ко-
лёса автомобилей могут те-
рять сцепление с асфальтом, 
а это чревато авариями и па-

дениями. Также опавшие 
листья — главная причина 
засора ливневой решётки 
во время осенних дождей.

2 Есть ли 
регламент 

уборки сухой 
листвы?

Во дворах опавшую листву 
убирают на газонах вдоль 
проездов и пешеходных до-
рожек на расстоянии 5 ме-
тров от асфальта. Вдоль улиц 
и проездов районного зна-
чения — на расстоянии 10 
метров от дорожного полот-
на. На центральных улицах 
и вдоль крупных магистра-
лей очищают полосу шири-
ной 25 метров. Например, 
улица Павла Корчагина — 
районного значения, на ней 
убираем листву, полностью 
захватывая газон. Так полу-
чается полоса шириной 10 
метров от проезжей части.

3 Можно ли 
отказаться 

от уборки листьев 
во дворах?

Очищать от опавшей ли-
ствы тротуары, дворовые 
проезды, игровые площад-
ки — обязательно. А вот от 
уборки на газонах во дво-
ре жители могут отказаться. 

Для этого нужно провести 
общее собрание. Если более 
половины жильцов проголо-
суют, чтобы листья не тро-
гали, нужно составить кол-
лективное обращение и вме-
сте с протоколом собрания 
передать в «Жилищник». На 
практике большинство вы-
сказываются за уборку на 
газонах. У нас в районе ещё 
никто не отказывался. Не-
которые считают, что пере-
гнившие листья станут хоро-
шей подкормкой для почвы, 
но за зиму листва перегнить 
не успевает, а весной не даёт 
расти траве. 

4 Какими 
инстру ментами 

допустимо 
пользоваться при 
уборке листьев? 

Во дворах мы используем 
только мётлы и лёгкие веер-
ные грабли: они не повреж-
дают газонную траву и кор-
ни деревьев. На удалении 
от жилых домов применяют 
воздуходувки. В городском 
регламенте нет чёткого ука-
зания, на каком расстоянии 
от домов можно ими поль-
зоваться. Они бывают раз-
ные, их уровень шума за-
висит от мощности. Если в 
паспорте указано допусти-
мое по закону количество 
децибел, то воздуходувкой 

можно пользоваться и рядом 
с домом. Прямого запрета 
на это нет. Также для убор-
ки используется специаль-
ный пылесос. Его цепляют 
к трактору, и он всасывает 
листву с дорог и тротуаров.

5 Куда девают 
собранную 

листву?
Все листья дворники 

сгружают в контейнеры, 
которые затем забирает 
компания по вывозу му-
сора. В основном листву 
отправляют на мусорный 
полигон. Но часть, в основ-
ном из парков, где листва 
не так загрязнена, идёт на 
переработку. Из листьев 
делают удобрения и муль-
чу. Это сыпучий состав, 
которым «укутывают» на 
зиму клумбы и корни де-
ревьев. А при добавлении в 
измельчённые листья опи-
лок получаются топливные 
брикеты.

Светлана ДОЛГОВА

Воздуходувки у домов 
шуметь не должны

В качестве 
удобрений 
используют 

только листья 
из парков 

Пять вопросов о сезонной уборке листвы

У нас в подъез-
де не убирают, 
совсем не 

моют полы. Регулярно 
даю заявки, но безре-
зультатно. Помогите 
наладить уборку.

Татьяна Александровна, 
Широкая ул., 3, корп. 4, 

подъезд 1

— По указанному адресу 
сотрудники «Жилищника» 
провели сухую и влажную 
уборку лестничных площа-
док и маршей с примене-
нием моющих и дезинфи-
цирующих средств, вымы-
ли лифт. В настоящее вре-
мя 1-й подъезд находится 
в удовлетворительном са-
нитарном состоянии, — со-

общили в управе района Се-
верное Медведково.

Начальнику участка по-
ручили усилить контроль 
за соблюдением регламента 
уборки в подъезде и преду-
предили о персональной от-
ветственности. С уборщи-
ком провели беседу о недо-
пущении нарушений нор-
мативов и графика уборки.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Северное 
Медведково:  
пр. Шокальского, 30, корп. 
1, тел. (499) 476-7786. Эл. 
почта: nmespr@svao.mos.
ru. ГБУ «Жилищник района 
Северное Медведково»: ул. 
Тихомирова, 1, корп. 2, тел. 
(495) 656-9851. Эл. почта: 
zhilishnik@gbusm.ru

Недавно отре-
монтировали 
дорожки вдоль 

Тенистого проезда — 
это приятно. Хотелось, 
чтобы привели в поря-
док сам парк: он неухо-
женный, много сломан-
ных веток и поваленных 
деревьев.

Елена Викторовна, 
Вересковая ул.

В администрации парка 
«Яуза», которая отвечает 
за эту территорию, сооб-
щили, что работы по ухо-
ду проводятся регулярно. 
Но сейчас ещё не заверше-
но благо устройство и есть 
ограничения по статусу 
данной части парка, кото-
рая входит в особо охраня-
емую природную террито-
рию — природно-истори-
ческий парк «Останкино». 
По правилам валежник на 

таких территориях оставля-
ют для перегнивания и со-
хранения природной среды 
и кормовой базы для обита-
ющих там животных.

Вдоль дорожек траву ска-
шивают на полтора метра 
там, где это возможно. По-
сле завершения благоустрой-
ства проведут покос лугового 
газона мозаичным способом.

— Мозаичный способ 
озна чает, что в один год ска-
шивают один участок, в сле-
дующий год — другой, чтобы 
избежать прорастания древо-
стоя и сохранить естествен-
ную луговую растительность, 
— пояснили в администра-
ции парка.

Завершить благоустрой-
ство планируется в середи-
не октября.

Маргарита ИВАНОВА

 Парк «Яуза»: тел. (499) 
476-2259

Почему не убирают поваленные 
деревья в парке вдоль 
Тенистого проезда?

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В доме на Широкой привели 
в порядок подъезд

На улице Декабристов 
покрасили оборудование 

детской площадки
На детской 
площадке на 
улице Декабри-

стов, 28, корп. 2, стр. 1, 
игровое оборудование, 
лавочки в неприглядном 
виде — ободранные и не-
крашеные. Когда приве-
дут в порядок?

Елена, ул. Якушкина

— Детскую площад-
ку по указанному адре-
су привели в надлежащее 
состояние. Малые архи-

тектурные формы, лавоч-
ки покрасили, промыли 
покрытие. В настоящее 
время игровые элемен-
ты исправны и безопас-
ны, — сообщили в ГБУ 
«Жилищник района От-
радное».

Маргарита ИВАНОВА

  ГБУ «Жилищник района 
Отрадное»: Каргопольская 
ул., 14, корп. 2, тел. (495) 
708-4469. Эл. почта: dez_
otradnoe@mail.ru

Чтобы не повреждать траву и корни деревьев, во дворах используют мётлы и лёгкие веерные грабли
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Пострадал на 
Шереметьевской

22 сентября око-
ло 2 часов дня води-
тель «Фольксвагена» 
ехал по Шереметьев-
ской улице и в районе 
дома 17, корп. 2, сбил 
девятнадцатилетнего 
парня на велосипеде, 
который ехал в попут-
ном направлении. По-
страдавший сам обра-
тился в поликлинику с 
ушибами и ссадинами.

Столкнулись 
на Бибиревской

24 сентября около 
4 часов дня водитель 
«Мицубиси» не уступил 
дорогу мужчине 34 лет 
на мотоцикле «Инди-
ан». Столкновение про-
изошло на повороте во 
двор дома 17 на Биби-
ревской улице. После 
удара авто продолжи-
ло движение и столкну-
лось с попутным «Нис-
саном». В аварии по-
страдал мотоциклист, 
скорая увезла его в 
больницу с перело-
мом руки.

Не уступил 
дорогу 

на Студёном

24 сентября около 
8 часов вечера мужчи-
на на «Киа» при пово-
роте со Студёного про-
езда на Осташковскую 
улицу не уступил доро-
гу встречной «Тойоте». 
Произошло столкнове-
ние, в котором постра-
дала 49-летняя води-
тельница «Тойоты». 
С переломом ноги её 
увезла скорая.

Сбил 
велосипедиста 
на Ярославке

24 сентября вече-
ром, около полови-
ны девятого, води-
тель «Шкоды» ехал по 
дуб лёру Ярославского 
шоссе в сторону цент-
ра и в районе дома 59 
сбил 25-летнего муж-
чину на электровело-
сипеде, который ехал 
по «зебре» на красный 
свет. Пострадавшего с 
ушибом обеих ног увез-
ла скорая.

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по СВАО

ДТП

На дорогах округа ре-
гулярно корректи-
руют схему проез-
да. Изменения по-

зволяют сделать движение 
более свободным и безо-
пасным. О наиболее важ-
ных «ЗБ» рассказали в сто-
личном Центре организа-
ции дорожного движения 
(ЦОДД).

Предложили 
жители

Недавно скорректирова-
ли схему проезда на пере-
крёстке Огородного проез-
да и улицы Руставели воз-
ле завода плавленых сыров 
«Карат». В ЦОДД сообщи-
ли, что изменение внесли 
по предложению жителей 
окрестных домов. 

На улице Руставели пе-
ред пересечением с Ого-

родным проездом — три 
полосы. Раньше с левой и 
правой были разрешены 
повороты. Средний ряд 
предназначался для про-
езда прямо. Однако немало 
автомобилей поворачивают 
с Руставели направо, что-
бы затем поехать в сторо-
ну Шереметьевской улицы 
и Третьего транспортного 
кольца. Прямо же двигает-
ся небольшой поток авто-
мобилей. По этой причине 
на перекрёстке скорректи-
ровали специализацию по-
лос. Теперь поворот напра-
во на Огородный проезд 

разрешён не с одной по-
лосы, как раньше, а с двух. 
И пока горит зелёный свет, 
этот манёвр успевают со-
вершить больше автомо-
билей. Как следствие, дви-
жение на улице Руставели 
перед пересечением с Ого-
родным проездом должно 
стать свободнее. 

Путь к детской 
площадке стал 
безопаснее

Там, где необходимо, обу-
страивают дополнительные 
пешеходные переходы. При-
мер — у дома 1 на Будай-
ском проезде. Рядом нахо-
дится детская площадка. Но, 
чтобы пройти на неё, нужно 
пересечь дорогу. Малыши, 
которые идут на площадку, 
подвергают себя опасности. 
В связи с этим по просьбам 

жителей между домом и дет-
ской площадкой обустроили 
новый пешеходный переход. 
Он оснащён искусственны-
ми неровностями, которые 
заставляют водителей сни-
жать скорость, когда авто-
мобиль только приближа-
ется к «зебре». 

Новый переход появил-
ся возле дома 10 на Старо-
алексеевской улице. Здесь 
располагается городская 
стоматологическая поли-
клиника. Теперь путь к ней 
стал безопасным. Новый 
переход обустроили воз-
ле дома 22 на Осташков-
ской улице. «Зебру» нанес-
ли там, где люди обычно 
двигаются в сторону стан-
ции метро «Медведково». 
Но по пути — выезд со сто-
янки автобусов. Наличие 
«зебры» позволит сделать 
этот участок безопаснее.

Островки 
для пешеходов
На уже существующих пере-

ходах наносят островки безо-
пасности, на которые автомо-
били заезжать не могут. Фак-
тически это широкая полоса, 
которая отделяет потоки ав-
томобилей, едущих навстречу 
друг другу. Островки безопас-
ности обычно наносят на до-
рогах с оживлённым движени-
ем. Польза в том, что пешеход 
переходит одну часть дороги, 
а затем на островке может по-
дождать, если по второй поло-
вине движется транспорт, ко-
торый его не пропускает. Та-
кую разметку недавно нанесли 
на пешеходном переходе возле 
дома 32 на улице Корнейчука. 
Есть она и на Заповедной ули-
це, недалеко от пересечения с 
проездом Дежнёва. 

Роман ФЛЕЙШЕР 

На улице Руставели можно
повернуть со средней полосы

На двух улицах СВАО усилили контроль 
за правилами парковки

Инспекторы Московской адми-
нистративной дорожной инспек-
ции (МАДИ) усилили патрулиро-
вание на двух улицах в СВАО — 
Снежной и Грекова. Дело в том, 
что инспекторам приходит много 
жалоб от жителей. Водители ча-
сто паркуются либо на тротуарах, 
либо под запрещающими знаками. 

— Машины под запрещающи-
ми знаками или на тротуарах ме-
шают другим авто, спецтехнике и 
пешеходам, а также загораживают 
обзор. Круглосуточный контроль 
за такими нарушениями позволя-

ет сократить аварийность, — от-
метил заместитель мэра Москвы 
Максим Ликсутов.

Так, с начала 2024 года с улицы 
Грекова эвакуировали за нарушения 
остановки 169 машин, а со Снеж-
ной — 99. В пресс-службе МАДИ со-
общили: эти цифры в разы больше, 
чем в среднем по округу. И каждый 
нарушитель ПДД получил штраф в 
размере 3 тыс. рублей.

Напомним: сообщить о непра-
вильной парковке можно в МАДИ 
по тел. (495) 540-7656.

Михаил КОФАНОВ

На дорогах округа продолжают менять схемы движения, 
чтобы было меньше ДТП

В трамваях внедряют новую систему 
оплаты проезда

В трамваях, которые курсируют 
по СВАО, заработает новая систе-
ма активации онлайн-пополнения 
для «Тройки». Об этом сообщили в 
пресс-службе Департамента транс-
порта г. Москвы. 

Активация пополнения будет 
происходить автоматически после 
того, как пассажир приложил свою 
«Тройку» к валидатору. Нажимать 
при этом кнопку на устройстве для 
оплаты проезда, как это нужно де-
лать сейчас, не потребуется. Она, 
кстати, будет также распростра-
няться и на социальные карты мо-

сквича, которыми для оплаты про-
езда пользуются пассажиры льгот-
ных категорий. Старая система ак-
тивации — с помощью кнопки на 
валидаторе — сохранится, посколь-
ку часть горожан к ней привыкли. 

Напомним, что удалённо попол-
нить «Тройку» можно через бесплат-
ное приложение «Метро Москвы». 
Программа позволяет как внести опре-
делённую сумму на кошелёк, так и 
приобрести месячный абонемент с 
неограниченным числом поездок на 
общественном городском транспорте. 

Роман НЕКРАСОВ
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На перекрёстке Огородного проезда и улицы Руставели поменяли схему проезда

Поворот 
на Огородный 

теперь 
с двух полос
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В 
сентябре в помещении хра-
ма Торжества Правосла-
вия на Алтуфьевском шос-
се открылась мастерская 

по плетению маскировочных се-
тей. В очереди на сети уже десятки 
подразделений: мотострелки, свя-
зисты, бойцы блокпостов. Чтобы 
справиться со срочными заказами, 
очень нужны новые помощники.

Помещение 
просторное, 

добираться удобно
Часто неравнодушные жители, 

желающие помогать плести сети, 
ищут место поближе к дому. Новая 
мастерская открылась в удобном 
для многих месте. Организовали её 
неравнодушные москвички, воз-
главляющие общественные советы 
многодетных семей: Тамара Кар-
пенко — в Алтуфьевском районе, 
а Ольга Бельцева — в Отрадном.

— Это стык Алтуфьевского рай-
она с Отрадным. Рядом «Марс» — 
точка притяжения, — поясняет Та-
мара Карпенко, мама восьмерых 
детей, прихожанка храма Торже-
ства Православия. 

Настоятель храма протоиерей 
Сергий Кляев сразу откликнулся 
на их предложение. 

— Мы пришли к отцу Сергию об-
суждать этот вопрос с активными 
мамочками, которые прямо в этот 
день начали плести сеть в новом по-
мещении. Оно расположено в ниж-
нем храме, просторное и удобное, 
— говорит Тамара Карпенко. — За 
две недели удалось сплести три боль-
шие сети 4 на 10 метров. 

Сын прихожанки — 
участник СВО

В мастерской обычно работают 
восемь человек. Станок стоит пока 
один. Но, как только прибавятся 
новые помощники, рядом сразу же 
установят вторую станину — ме-
сто позволяет. А приходить мож-
но каждый день с 8.00 до 20.00 и 

работать в любое время. Тамара 
Карпенко не просто прихожанка 
храма Торжества Православия. Его 
построили во многом благодаря её 
невероятной энергии. Ещё в 2012 
году она организовала мощную 
волну общественной поддержки 
строительства, ведь до этого вре-
мени в Алтуфьевском районе не 
было своего храма. 

— А сейчас среди бойцов, ожи-
дающих маскировочные сети, сын 
одной нашей мамочки, с которой 
12 лет назад мы вместе собирали 
подписи в поддержку строитель-
ства этого храма. Тогда он маль-
чишкой ходил с нами по кварти-
рам. А сейчас наш парень защи-
щает Родину с оружием в руках и 
недавно обратился ко мне с прось-

бой помочь им с сетями, — расска-
зывает Тамара Карпенко.

Маскировочные сети в мастер-
ской плетут очень качественные. 
Не только в цвет ландшафта, но и 
такой конфигурации, чтобы они 
защищали наших воинов от вра-
жеских дронов. 

Нужны продукты 
и предметы гигиены
Многодетные семьи Алтуфьев-

ского района и Отрадного не оста-
навливают гуманитарные сборы 
продуктов, предметов гигиены и 
других необходимых вещей для 
мирных жителей. 

— Мы много лет взаимодействуем 
с многодетной мамой из Отрадного 
Ольгой Бельцевой: собираем вещи 
для нуждающихся семей в наших ре-
гионах, — говорит Тамара Карпенко. 
— А с 2014 года стали отправлять по-
мощь мирным жителям Донбасса. У 
меня там есть родственники, поэто-
му для меня гонения на наших лю-
дей там — личная трагедия.

С августа этого года многодет-
ные семьи помогают и нашим пе-
реселенцам из курского и белго-
родского приграничья. Желающие 
помочь могут приносить продукты 
длительного хранения, новое по-
стельное бельё, новые игрушки и 
школьные принадлежности. Боль-
шую часть грузов в зону СВО и в 
наше приграничье лично достав-
ляет Ольга Бельцева.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Адрес храма: Алтуфьевское ш., вл. 77.
Гуманитарный склад: Алтуфьевское 
ш., 66/2, подъезд 1, домофон 0, по 
средам с 16.00 до 20.00.
На вопросы ответят по тел. 8-903-
610-3468 (Тамара Карпенко)

В храме на Алтуфьевском шоссе 
делают маскировочные сети

Многодетные 
семьи помогают 

и нашим 
переселенцам 
из курского 

и белгородского 
приграничья

Присоединяйтесь к семьям, помогающим фронту

Маскировочные сети в мастерской плетут очень качественные, в цвет ландшафта
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Женщине, попавшей в аварию, 
нужна специальная кровать

Сообщество семей Алтуфьевского рай-
она объединяет свыше 500 активных ро-
дителей. Сообщество работает с адресны-
ми запросами. Присоединиться к нему 
и помогать может каждый.

— Благодаря читателям «ЗБ» в конце 
августа мы собрали для школьников из 
нуждающихся семей большое количе-
ство канцелярских принадлежностей и 
товаров для творчества, но запросы на 
них ещё есть, — говорит руководитель 
сообщества многодетная мама Тамара 
Карпенко.

По её словам, часто спрашивают по-
стельное бельё, занавески, детские под-
гузники, питание, особенно гипоаллер-
генное. Нескольким школьникам нужны  
простенькие ноутбуки для учёбы.

— Бывают и нестандартные просьбы, 

— говорит Тамара, — например, несколь-
ко дней назад к нам обратилась одино-
кая мама. Она вместе с сыном попала в 
ДТП. Парень уже поправился и ходит в 
школу, а вот у женщины — тяжёлые пе-
реломы и ушибы. Её выписывают домой 
после сложного лечения. Нужна много-
функциональная кровать. Удовольствие 
это не дешёвое, поэтому просим отклик-
нуться тех, кто хотя бы даст напрокат или 
отдаст подержанную. 

Помощь принимают по средам с 16.00 
до 20.00 по адресу: Алтуфьевское ш., 
66/2, подъезд 1. Подробнее узнать о 
том, что лучше всего передать нуждаю-
щимся, и сообщить о готовности стать 
волонтёром можно по тел. 8-903-610-
3468 (Тамара). 

Ольга СОКОЛОВА

На передовую передали термобельё, 
спальники и другие вещи

Председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников вместе 
с волонтёрами передал гума-
нитарную помощь для бой-
цов из Северного Медведко-
ва. Груз доставили в одно из 
подразделений. Это спаль-
ные мешки, огнетушители, 
аптечки, термобельё и зим-
ние вещи.

— Всё подготовлено по за-
просу самих бойцов. Хочу от-
метить, что работа по оказа-
нию гуманитарной помощи 
не прекращается ни на один 
день. В круглосуточном ре-
жиме получаем запросы и го-
товы оказывать поддержку и 
дальше. Призываю всех горо-

жан не оставаться в стороне 
и принимать самое активное 
участие в акции «Москва по-
могает», — рассказал Алексей 
Шапошников.

Кстати, на днях при Мос-
гордуме была создана ра-
бочая группа по поддержке 
участников СВО и их семей. 

Александр ЛУЗАНОВ

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников 
на отправке гуманитарного груза
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В 
Москве реформиру-
ют систему женских 
консультаций. Пер-
вый в нашем окру-

ге центр женского здоровья 
открыли на базе больницы 
им. Ерамишанцева на ули-
це Яблочкова. 

Сразу сделают 
УЗИ

В новом трёхэтажном 
здании женщинам будут 
оказывать весь спектр 
медпомощи — от профи-
лактики и лечения забо-
леваний репродуктивной 
системы до планирова-
ния и ведения беремен-
ности. Пространство цен-
тра уютное и светлое, на 
стенах — понятная нави-
гация. Ближайший каби-
нет ко входу — кабинет де-
журного врача. Сюда мож-
но записаться через тер-
минал. Внутри кабинета 
— кресло для осмотра и 
аппарат УЗИ.

— Пациентка может 
прий ти с острой болью, и 
врач не только проведёт 
осмотр, но и сразу сделает 
УЗИ. Дежурный врач при-
нимает семь дней в неде-
лю, — отметила врач — аку-
шер-гинеколог Лариса Жа-
ронкина. 

На первом этаже раз-
местили самые посеща-
емые кабинеты: забора 
крови, выдачи справок и 
направлений, ультразву-
ковой диагностики. Здесь 
же располагается буфет, 
где можно выпить кофе 
и перекусить после сда-
чи анализов. На втором 
этаже есть комната для 
кормления детей. Выделе-
но помещение под школу 
родителей, там будут про-
водить лекции.

Новые кабинеты
На третьем этаже нахо-

дятся кабинеты врачей-спе-
циалистов, маммограф и 
дневной стационар на пять 
мест. 

— В центре функциони-
руют несколько новых ка-
бинетов, которых раньше 
не было в женских кон-
сультациях, например ка-

бинет патологии шейки 
матки, — отметила врач 
— акушер-гинеколог, ру-
ководитель амбулатор-
ной службы по профилю 
«акушерство и гинеколо-
гия» ГКБ им. Ерамишан-
цева Лусине Полонская. 
— Здесь установлен мам-
мограф, ранее сделать 
маммографию пациент-
ки могли только в поли-
клинике, теперь никуда 
ехать не надо.

В стенах центра ведут 
приём не только акуше-
ры-гинекологи, но и спе-
циалисты, которых не было 
в женских консультациях: 
терапевт, эндокринолог, 
психолог.

— Будущим мамам боль-
ше не нужно идти к тера-
певту и эндокринологу в 
общую поликлинику, где 
можно встретить людей с 
вирусными заболевания-
ми. Все специалисты есть 
в новом центре, — расска-
зала врач.

За смену в центре смо-
гут принимать до 400 па-
циенток. А всего к центру 
прикреплены 194 тысячи 
женщин. 

 

Освободили 
врачей 

от рутины
В новом центре сразу 

три ресепшена — по од-
ному на каждом этаже. 
Врач открывает направ-
ление, а сотрудники запи-
сывают на нужные анали-
зы, подсказывают свобод-
ные даты и время. Также 
в центре открыт кабинет, 
где работают акушерки. 
Сюда беременная женщи-
на приходит до основного 
приёма. Ей измеряют дав-
ление, вес, объём живота, 
и к гинекологу она идёт 

уже с полученными заме-
рами. Это позволяет осво-
бодить врача от рутинной 
работы и сосредоточиться 
на назначениях.

Татьяна Войтюк с ули-
цы Милашенкова посети-
ла новый центр в день от-
крытия.

— Пришла к своему же 
участковому гинекологу, 
который и вёл меня ранее 
в другой женской консуль-
тации. Я довольна, что не 
пришлось менять врача, а 
новый центр всего в 10 ми-
нутах ходьбы от дома. Это 
удобно! — рассказала Та-
тьяна.

В СВАО будет 
ещё три центра 
В нашем округе откроют 

ещё три центра женского 
здоровья по адресам: По-
лярная ул., 24; Печорская 
ул., 10/1; ул. Касаткина, 7. 
Сейчас там идёт капиталь-
ный ремонт зданий. Жи-
тельницам Северного рай-
она будет удобнее прикре-
питься к центру, который 
расположится в соседнем 
Северном округе на Лоб-
ненской ул., 10, стр. 16.

Ольга
 КАЛИНКИНА

 Адрес центра: ул. 
Яблочкова, 33, стр. 1.

В женской консультации
такого прежде не было

Теперь 
не надо ехать 
в поликлинику, 
чтобы сделать 
маммографию

В Бутырском открылся медицинский 
центр для будущих мам

Центр оснащён самым современным оборудованием. На стол врачу ложатся готовые результаты обследования
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Днём Евгению Андрее-
ву, который работает 
таксистом, поступил 
заказ: довезти жен-

щину от проспекта Мира до 
отделения банка в Марьиной 
роще. Когда он приехал к на-
значенному адресу, двор был 
перекрыт, и пришлось объ-
езжать, чтобы добраться до 
ожидающей его 75-летней 
пенсионерки.

— Пока я объезжал, мне 
позвонил мужчина и очень 
вежливым голосом попро-
сил довезти в целости «его 
мамулю». Пенсионерка села 
в машину, и я повёз её к бан-
ку, — рассказал «ЗБ» Евгений 
Андреев. — Во время поезд-
ки ей всё время кто-то зво-
нил на мобильный и она слу-
шала какие-то инструкции, 
заметны были её пережива-
ния на лице.

В какой-то момент пенси-
онерка сообщила таксисту, 
что едет в банк снимать нако-
пленные миллионы. Мужчи-
на сразу же заподозрил, что 
горожанка угодила в лапы 
мошенников, и спросил её, 
что случилось. Та призна-
лась, что заказчик поездки 
не является её родственни-
ком, это незнакомый муж-
чина, который уговаривает 

все её сбережения переве-
сти на продиктованный но-
мер карты. Водитель сказал 
женщине, что это точно мо-
шенники, но та не повери-
ла, вышла из авто и пошла в 
банк снимать деньги.

Таксист решил не остав-
лять женщину в беде и по-
звонил в полицию, назвав 
адрес банка. В этот момент 
пенсионерка уже выходила 
из банка.

— Женщина заметила 
меня и села ко мне в машину. 
Я сказал ей, что вызвал по-
лицию, и сотрудники вско-
ре приехали, — рассказыва-
ет таксист.

В результате бдительно-
сти таксиста и оперативно-
сти сотрудников полиции 
пенсионерка смогла со-
хранить свои сбережения. 
Сколько именно, она так-
систу не сказала, лишь про-
изнесла: «Миллионы!» За 
оказание содействия в пре-
дотвращении преступления 
начальник УВД по СВАО 
полковник полиции Рамиль 
Гафуров вручил благодар-
ственное письмо водителю 
такси, который предотвра-
тил мошенничество. 

39-летний Евгений Ан-
дреев возит пассажиров три 
года. Вместе с супругой вос-
питывает двоих сыновей, 
в свободное время любит 
порыбачить и всей семьёй 
съездить отдохнуть на море.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Заказ был привезти 
«мамулю» в банк 

В Марьиной роще таксист не дал аферистам обобрать пенсионерку

Иностранец 
попался на уловку 
мошенников при 
поиске работы
Гражданин Вьетнама, 

живущий в Марфине, ис-
кал работу через соцсе-
ти. Его заинтересовала 
вакансия менеджера в 
крупной нефтегазовой 
компании. Он связался с 
компанией. Сотрудник от-
дела кадров попросил за-
регистрироваться на тор-
говой площадке, открыть 
криптокошелёк и попол-
нить его на 100 долларов. 
Вьетнамец внёс сумму, но 
заподозрил обман и ре-
шил вывести деньги. Зво-
нивший пояснил, что для 
вывода надо зачислить 
375 тыс. рублей. Житель 
Марфина выполнил усло-
вие, но больше на связь с 
ним никто не вышел. По-
лицейские разыскивают 
подозреваемых в мошен-
ничестве.

У жителя 
Бибирева 

нашли наркотики

Сотрудники СОБР Глав-
ного управления Росгвар-
дии по г. Москве с колле-
гами из полиции задер-
жали 45-летнего жителя 
столицы. На улице Кор-
нейчука при осмотре авто-
мобиля мужчины в багаж-
нике нашли 500 граммов 
марихуаны. В квартире за-
держанного обнаружили 
ещё наркотики, а также 
электронные весы. Воз-
буждено уголовное дело.

Отобрал телефон 
в Ростокине

25-летний мужчина на 
проспекте Мира встретил-
ся с новым знакомым, и 
они пошли в кафе через 
лесопарк. По пути к ним 
подошёл ещё один муж-
чина. Во время разгово-
ра он ударил мужчину и, 
угрожая ножом, отобрал 
телефон. Затем компа-
ния скрылась. Постра-
давший заявил в поли-
цию. Сотрудники уголов-
ного розыска задержали 
19-летнего подозревае-
мого на Будайском проез-
де. Похищенный телефон 
он успел продать. Возбуж-
дено уголовное дело по 
статье «разбой». Подозре-
ваемого заключили под 
стражу.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Во время поездки 
женщина слушала по телефону 

какие-то инструкции

Евгению Андрееву 39 лет. Возит пассажиров в такси три года
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На улице Лётчика Бабушкина спасли 
кошку, забравшуюся на дерево 

Днём в экстренную службу «112» позво-
нила жительница дома на улице Лётчика 
Бабушкина. Она увидела кошку, которая 
сидела на тонкой ветке на высоте второго 
этажа. Кошка еле держалась и громко мя-
укала от страха. На помощь приехал отряд 
спасателей «СпасРезерв». 

— Дерево стояло довольно далеко от до-
мов, — рассказал «ЗБ» спасатель Василий 
Фоминых. — Кошка могла вскарабкаться так 
высоко от испуга, заметив гуляющих собак. 

Кошка красивого маскарадного окраса 
вцепилась когтями в тонкую ветку и боя-
лась пошевелиться. Спасатели натянули под 
деревом специальный тент. И для успоко-
ения включили на телефоне звуки коша-
чьего мяуканья.

— Пока кошка слушала «музыку», спаса-
тель Турсунмамат Коёнов взял ловчую петлю 
и подтолкнул кошку в тент, поднявшись по 
заранее приставленной к дереву лестнице, — 
говорит Фоминых. — Кошка не удержалась 
на ветке и упала на тент. Спасатели Анна Ма-
нуйлова и Елена Баталина тут же подхватили 
её и поместили в переноску. Кошка вела себя 
абсолютно спокойно, бежать не порывалась, 
смотрела на нас своими шикарными голубы-
ми глазами, дала себя погладить. 

Кошку решила оставить у себя сотрудни-
ца местного МФЦ, которая возвращалась 
с обеда в офис и случайно стала свидетель-
ницей сцены спасения.  

— Девушка была очарована спокойной 
красавицей, а кошка сразу пошла к ней на 
руки, — говорит Фоминых. 

Ирма КОТИЯР

Елена Баталина со спасённой «верхолазкой»
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В Лосиноостровском 
угонщик врезался в столб, 

погубив жену и друга 
Прокуратурой округа 

утверждено обвинитель-
ное заключение в отно-
шении мужчины, который 
украл ключи от иномарки 
и поехал на ней на дачу 
через весь город, будучи 
пьяным. Поездка закон-
чилась трагически — двое 
человек погибли, когда 
машина попала в ДТП. 

— 27-летний мужчина 
приехал к своей знако-
мой на Херсонскую улицу 
вместе с женой и другом 
из Владимирской обла-
сти, — рассказал «ЗБ» по-
мощник прокурора СВАО 
Максим Хатунцев. — Ве-
чером компания выпи-
вала. 

Ближе к ночи хозяйка 
легла спать. Гость украл 
ключи от её кроссовера 
«Фольксваген Тигуан» и 
пригласил жену и прия-
теля «покататься». 

— Они сели в машину и 
уехали, причём у укравше-
го ключи не было прав на 
управление автомобилем, 
— говорят в прокуратуре. 
— До 4 часов утра мужчи-
на катал жену с приятелем 
по Москве. Внезапно ему 
пришла идея поехать на 
дачу. Он доехал до Лоси-
ноостровского района, где 
его пьяную езду заметили 
полицейские. Мужчина 
не остановился по требо-
ванию и решил оторвать-
ся от патрульных. 

Разогнавшись на Стар-
товой улице, водитель 
не справился с маши-
ной и врезался в фонар-
ный столб. Жена и при-
ятель погибли на месте. 
Водитель получил незна-
чительные травмы. Ему 
грозит до 15 лет лишения 
свободы. 

Ирма КОТИЯР



ЛЮДИ И ЗВЕРИ 11ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    35 (888) сентябрь 2024

Передача про живот-
ных на передовой 
вышла на телекана-
ле «Россия 1» в  цик-

ле программ «Наши». В ней 
снимались кот Полковник с 
Дмитровского шоссе и соба-
ка Лина с проезда Якушкина.

Не возражала бы 
и против слона

— Лина появилась в на-
шей семье год назад, — рас-
сказывает хозяйка собаки 
Надежда Боева. — Мой брат 
Дмитрий служит развед-
чиком в зоне СВО. Как-то 
раз их водитель вернулся из 
автосервиса с щенком. Там 

три месяца назад ощени-
лась бродячая собака. Под-
росших пёсиков работни-
ки отдавали в добрые руки. 
Дмитрий, который всегда 
мечтал завести собаку, ре-
шил оставить щенка себе. 
Несколько месяцев до от-
пуска Дмитрия Лина жила 
в части. Все бойцы полю-
били собаку, старались дать 
ей лакомый кусочек. От-
правляясь домой на по-
бывку, Дмитрий взял пи-
томицу с собой, чтобы по-
том оставить в Москве, в 
комфорте и безопасности.

— О том, что приедет не 
один, брат рассказал только 
мне. Маме и папе мы реши-

ли устроить сюрприз, — рас-
сказывает Надежда. 

Родители, по её сло-
вам, приняли Лину хоро-
шо. Говорит, мама была 
так рада видеть сына жи-
вым-здоровым, что не воз-
ражала бы, пожалуй, если 
б он привёз слона. А папа 
тоже давно мечтал о собаке.

Лина сразу же принялась 
изучать новое жилище. По-
знакомилась и с другими его 
четвероногими обитателями. 
У Боевых живут кошка и кот. 
Кот сначала принял Лину в 
штыки — ударил лапой и за-
шипел. Но через несколько 
дней троица мирно посапы-
вала на диване. 

Лина быстро ос-
воилась в москов-
ском дворе. Все 
соседи её знают, 
при встрече обя-
зательно погладят. 
А сама Лина обожает 
играть в мяч с детьми 
на площадке. За год она 
окрепла, выросла разме-
ром с бигля. Дмитрия, ко-
торый после этого ещё два 
раза приезжал в отпуск, со-
бака не забывает — радостно 
прыгает при встрече.

На то 
и Полковник, 

чтобы 
контролировать
Кота Полковника с пере-

довой привёз другой Дми-
трий. На фронте служит ар-
тиллеристом. Как рассказа-
ла мама бойца Ирина Со-
колова, в январе прошлого 
года сын с однополчанами 
отмечал в блиндаже свой 
день рождения.

— Ребята выходили по-
курить, возвращались, 
дверь хлопала туда-сюда. 
И в один момент в поме-
щение зашёл чёрно-белый 
кот. Так по-хозяйски зая-
вился и направился пря-
миком к сыну.

Боец с котом сразу подру-
жились. Назвали кота Пол-
ковником.

— В части не было воен-
нослужащих выше званием, 
чем майор, вот и придума-
ли такую кличку, — улыба-
ется Ирина.

Дмитрий захотел забрать 

Полковника домой. Ирина 
разрешила привезти живот-
ное в тепло и уют, подаль-
ше от взрывов.

— Домой Полковник ехал 
в поезде на верхней полке. 
Не волновался, не пытался 
сбежать. В Москве отнесла 
кота в ветклинику. Ветврач 
сказал, что животное здоро-
во, — говорит Ирина.

Дмитрий вернулся на по-
зиции, а кот остался с его 
мамой.

— Утром всегда прово-
жает меня на работу. Один 
раз задержалась. Полковник 
так обиделся, что не встре-
тил, как обычно, у двери, — 
вспоминает Ирина. 

Вечером он поджида-
ет хозяйку у окна. Зави-
дев издалека, начина-
ет мяукать на всю улицу.

По её словам, кот лю-
бит всё контролировать. 
Однажды Ирина вызвала 
электрика. Тот разобрал 
выключатель, отвернул-
ся на минуту, а Полковник 
уже шурует в дырке лапой 
— проверяет! По субботам 
хозяйка старается устро-
ить котику праздник жи-
вота. Покупает курицу. Как 
только начинает разделы-
вать, Полковник устраи-
вается рядом на столе. Под 
нож не лезет, не выпраши-
вает, терпеливо ждёт, ког-
да Ирина нарежет ему ку-
риного мяса и положит в 
миску.

 — Когда были на съём-
ках передачи «Наши», ко-
торая потом вышла на «Рос-
сии 1», девушка из съёмоч-
ной группы по окончании 
эфира подошла к нам и по-
просила разрешения поце-
ловать Полковника. При-
коснулась губами к шерсти 
между ушей и сказала: «А 
ведь он пахнет счастьем!» — 
рассказывает Ирина.

Оксана 
МАСТЮГИНА

И тут в блиндаж 
вошёл Полковник. 

Хвостатый
Собака и кот, привезённые жителями Северного 

и Отрадного с фронта, снялись на ТВ

Лина обожает 
играть в мяч 
с детьми 

на площадке

Семьи могут забрать остаток маткапитала  
до 10 тысяч рублей 

С 16 сентября можно по-
дать заявление на получение 
выплаты неиспользованно-
го материнского капитала, 
если остаток не превышает 
10 тыс. рублей.  Об этом со-
общили в пресс-службе Со-
циального фонда России.

— Для получения едино-
временной выплаты нужно 
подать заявление на портале 
госуслуг либо лично в Соци-
альном фонде — СФР — или 
МФЦ, — рассказали в пресс-
службе. — Заявление будет 
рассмотрено в течение 10 ра-
бочих дней, а перечисление 
средств займёт не более пяти 

рабочих дней. Деньги будут 
направлены на банковский 
счёт, указанный в заявлении.

По данным Социального 
фонда, первые выплаты уже 
отправлены заявителям. За-
брать остаток маткапитала 
деньгами смогут более 730 
тысяч семей.

Ольга КАЛИНКИНА

Ирина Соколова 
и Полковник 

сразу 
подружились
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Надежда Боева 
души не чает 
в питомице, 
привезённой 

братом с фронта
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Сезон кабачков в раз-
гаре. Мы готовим 
их как овощи, хотя 
на самом деле это 

фрукты из семейства тык-
венных. Они хорошо хра-
нятся, поэтому вкусные и 
полезные блюда можно го-
товить всю зиму.  Бренд-шеф 
одного из ресторанов в Ма-
рьиной роще Роман Саве-
льев рассказал, как лучше 
приготовить кабачок, и по-
делился своим фирменным 
рецептом.

Младший брат 
кабачка

На Европейский конти-
нент кабачок ещё в XV веке 
привёз из Америки Христо-
фор Колумб. Сначала замор-
ское растение считалось де-
коративным и готовить из 
него блюда даже в голову ни-
кому не приходило: любо-
вались его красивыми цве-
точками. 

— Спустя пару столетий 
благодаря итальянским се-
лекционерам у кабачка по-
явился младший брат — цу-
кини, — рассказывает Роман 
Савельев. — Они очень по-
хожи, но отличия всё-таки 
есть. У кабачка мякоть бо-
лее рыхлая и водянистая, с 

большим количеством круп-
ных семечек. В нём больше 
углеводов. У цукини мякоть 
более нежная и упругая, се-
мечки мелкие и много бел-
ка. И витамина С в младшем 
брате в два раза больше, осо-
бенно в кожице, поэтому его 
чистить не стоит.

Сочетается 
с редькой

По словам Романа, в его 
семье очень любят кабачки 
и цукини в разных видах, 
потому что все члены семьи 
занимаются спортом и ста-
раются правильно питаться.

— Жену я балую её лю-
бимыми кабачками, фар-
шированными креветками 
под сыром, — улыбается 
Роман, — а ещё у меня по-
лучается невероятно вкус-
ным крем-суп из кабачков 
со сливками.

По словам Романа, сам 
он очень любит карпаччо 
из цукини. 

— Нарезаю их тонкими 
кружочками и мариную 
в соли с листьями орега-
но и каплей трюфельно-
го масла, — рассказывает 
он, — при желании мож-
но замариновать и доба-
вить нарезанную редьку, 
добавить пару ломтиков 
мягкого сыра страчателла 
и веточку рукколы.

Добавить 
в бисквит

Можно кабачок исполь-
зовать и в десертах, неда-
ром ботаники считают его 
фруктом.

— Кабачки добавляют в 
бисквиты и пудинги, го-
товят кексы и печенья с 
ними, — объясняет Ро-
ман. — Можно из кабач-
ков и варенье приготовить: 
они хорошо сочетаются с 
апельсином или ананасом.

Для тех, кто следит за фи-
гурой, бренд-шеф предла-
гает приготовить маффины 
из кабачков. Это несложно. 
Натереть кабачок на тёрке 
и подождать, когда пустит 
сок, смешать с рисовой му-
кой и яйцом. Положить те-
сто в формочки и выпекать 
около получаса.

Ира ЛЬВОВА

Из кабачков 
можно 

приготовить 
даже варенье

По словам 
Романа 

Савельева, 
кабачки 

ценят все, кто 
занимается 

спортом 
и старается 
правильно 
питаться

Эти не то овощи, 
не то фрукты 

хорошо хранятся —
 использовать их 
можно всю зиму
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Промойте два кусочка ути-
ного филе. Сделайте надрезы 
на коже грудки, посолите и по-
перчите по вкусу.

Делаем маринад. Выжмите 
сок двух апельсинов, добавь-
те столовую ложку оливково-
го масла и хорошенько пере-
мешайте, добавьте получив-
шийся маринад к утке. Оставь-
те мариноваться.  

Промываем два кабачка. 
Отрезаем плодоножки, разре-
заем пополам и делаем над-
резы. Дальше — посолить, 
поперчить, добавить четыре 
нарезанные дольки чеснока 
и половину столовой ложки 

оливкового масла. И тоже 
оставляем мариноваться. 

Кладём 150 граммов замо-
роженной вишни или черешни 
в сотейник и добавляем две 
столовые ложки сахара, розма-
рин и корицу на кончике ножа. 
Готовим на огне до растворе-
ния сахара. Немного остужаем 
и добавляем 30 граммов сли-
вочного масла. Перемешива-

ем. Теперь соеди няем всё вме-
сте. На гриле обжариваем ка-
бачки с двух сторон, филе утки 
обжариваем по одной минуте 
на каждой стороне, не забудьте 
перевернуть на боковые части, 
нарезаем готовое филе слайса-
ми. На тарелку выкладываем 
кабачок, на него слайсы утки, 
поливаем соусом и украшаем 
микс-салатом (по желанию).

Кабачки с филе 
утиной грудки

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Попробуйте 
крем-суп 

из кабачков
Как можно использовать плод 

семейства тыквенных, рассказал 
шеф-повар из Марьиной рощи
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РЕЦЕПТ

Кабачки прекрасно «монтируются» с самой разнообразной начинкой
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Народный артист России 
Сергей Степанченко 
без малого 40 лет слу-
жит в театре «Ленком» 

Марка Захарова. Не удивитель-
но, что многие вопросы, задан-
ные ему во время встречи со 
слушателями Академии Ни-
киты Михалкова, были свя-
заны именно с этим театром.

Ничего страшного 
с театром 

не происходит
— «Ленком» снова оказал-

ся без главного режиссёра. 
Алексей Франдетти покинул 
театр. Как думаете — поче-
му? Что сейчас происходит 
в театре?

— «Ленком» — драматиче-
ский театр. Он, конечно, не 
может проглотить такое ко-
личество мюзиклов, которые 
Алексей Борисович Франдетти 
готов делать, и делать классно. 
Вот наша последняя премьера 
«Кабаре Пушкин», в которой 
я тоже принимаю участие, — 
это большого мастерства по-
становка. Алексею Борисови-
чу требуется свой театр, с осо-
бым укладом и эстетикой. Ко-
нечно, мне немного жаль тех 
времён, когда главным режис-
сёром театра был Марк Ана-
тольевич Захаров, но жизнь 
продолжается. Поверьте, ни-
чего страшного с театром не 
происходит, мы продолжаем 
трудиться. Есть директор те-

атра Марк Борисович Варша-
вер. Он живёт театром и очень 
деликатно осуществляет ре-
пертуарную политику театра, 
советуется с худсоветом. Та-
кое коллегиальное управление 
театром на данном историче-
ском отрезке — самое безопас-
ное. Так что беды в театре нет.

— Вашим первым спек-
таклем в «Ленкоме» был 
«Тиль». Почему его не вос-
станавливают, как некото-
рые прежние спектакли?

— Есть много прекрасных 
спектаклей, которые достой-
ны того, чтобы их вернули, но 
надо и новые делать. Однако на 
это не всегда хватает сил, смело-
сти, дерзости, таланта. Что ка-
сается «Тиля», то сейчас про-
сто не время его возрождать. 
Этот спектакль по явился в моём 
репертуаре, когда я пришёл в 
«Ленком». Сначала играл брата 

торговца пивом, но вскоре по-
лучил вторую главную роль — 
Ламме Гудзака. У нас был эпи-
зод, когда Ламме запрыгивает 
на грудь Тилю, его играл Коля 
Караченцов, и он с ним танцу-
ет. Я тогда поменьше был, чем 
сейчас, но не сильно, и предло-
жил облегчить мизансцену, но 
Коля сказал: «Нет, давай про-
должим». Я шарахнул со всей 
дури ему на грудь, он, конечно, 
скрипнул коленками, но ниче-
го, выдержал и танцевал со мной 
все спектакли. Коля был очень 
спортивным, очень подготов-
ленным. Трудности, которые 
подваливала ему жизнь, в том 
числе в виде меня, его не пугали.

Богомолов 
предложил сыграть 
московского борща

— Константин Богомолов 
одно время работал в «Лен-
коме». Как относитесь к его 
творчеству?

— Константин Юрьевич 
— архиталантливый человек. 
Свой первый спектакль «При-
воротное зелье» он делал со 
мной. Спектакли Богомоло-
ва вы ни с какими другими не 
спутаете. На сцене он делает 
порой вещи, которые рань-
ше были непозволительны, но 
он их делает художественно 
привлекательными. Однаж-
ды Константин меня спросил: 
«Сергей  Юрьевич, кого вы хо-
тите сыграть?» Я ответил, что 

Отел ло, а он: «А давай-
те вы сыграете московского 
борща. Есть пьеса, где действу-
ют блюда: например, как борщ 
взаимодействует с пюре, с кот-
летой». То есть человек захо-
тел сказать своё слово в теат-
ральном искусстве. И он его 
говорит. Я бы всем советовал 
посмотреть его постановки. 
Иногда люди уходят, на что 
Костя говорит: «Уходят, по-
тому что узнают себя». Может, 
он прав. Вообще-то зал в его 
театре всегда переполнен. Зна-
чит, это им интересно.

Сказать, 
что я неверующий, 

нельзя
— Вы считаете себя чело-

веком верующим?
— Я бы не стал рядиться 

в такого истово верующего 
человека, осталось во мне 
советское наследие. Хотя 
сказать, что я неверующий, 
нельзя. Когда отпевали мою 
маму в храме, я был благо-
дарен, что есть священник, 
который может сказать: «Го-
сподь, возьми рабу Божию». 
В остальные дни я не так ча-
сто вспоминаю Гос пода, раз-
ве что в минуты безум ной 
радости или когда иду мимо 
храма: захожу, чтобы поста-
вить свечку. Конечно, мне 
необходимо самообразовы-
ваться в этом вопросе.

Ирина КОЛПАКОВА

Актёр рассказал о прошлом и настоящем знаменитого «Ленкома»

ПЕРСОНА

Мне немного 
жаль тех 
времён, 

когда главным 
режиссёром 
театра был 

Марк 
Анатольевич 

Захаров
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Сергей Степанченко: 
Коля Караченцов 

скрипнул коленками, 
но меня выдержал
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В 
посёлке городского 
типа Монино нахо-
дится Центральный 
музей Военно-воз-

душных сил, обладающий 
коллекцией уникальных ле-
тательных аппаратов. До него 
довольно просто доехать от 
любой станции Ярославско-
го направления на электрич-
ке, которая идёт в Монино 
или Фрязево.

Крылатые 
«актёры»

— Многие экспонаты музея 
существуют в единственном 
экземпляре, — рассказыва-
ет старший научный сотруд-
ник музея полковник ВВС в 
отставке Алексей Булыгин. 
— Например, бомбардиров-
щик Су-100 или ракетоносец 
М-50. Некоторые машины 
на ходу. И даже снимаются в 
кино. Всего у нас было снято 
72 фильма. Так, наш старичок 
По-2 сыграл в двух лентах: 
«В бой идут одни «старики» 
и «В небе «ночные ведьмы». 
Интересна история ещё од-
ного «актёра» — английско-
го истребителя «Сопвич». В 
1918 году англичане высади-
лись на севере России и при-
везли с собой эти самолёты. 
Но Красная армия их быстро 
выгнала, и самолёт достал-
ся нам. Этот самолёт можно 
видеть в короткометражной 
ленте «Храни меня, мой та-
лисман», посвящённой под-
вигу Петра Нестерова, пер-
вым совершившего воздуш-
ный таран. 

Первая авиалиния
Интереснейший экспонат 

— самолёт «Илья Муромец» 

конструктора Игоря Сикор-
ского. Это первый в мире че-
тырёхмоторный самолёт. Он 
тоже в рабочем состоянии и 
тоже снимался — в фильме 
«Поэма о крыльях», совер-
шил на съёмках 15 полётов.

— В мире ещё и не за-
думывались об устройстве 
авиалиний, а наши «Муром-
цы» уже летали по маршру-
ту Санкт-Петербург — Киев. 
На борт они брали более де-
сятка пассажиров. Поднять-
ся на борт, правда так и не 
полетел, соизволил даже им-
ператор Николай II, хотя 
техникой он не особо ин-
тересовался.

С началом Первой мировой 
войны эти самолёты пере-
делали в бомбардировщики.

Самый большой 
в мире

Ещё одна изюминка экс-
позиции — гигантский вер-
толёт В-12 конструкции Ми-
хаила Миля. Он  самый боль-
шой в мире.

— Грузоподъёмность В-12 
— 44 тонны, — говорит Булы-
гин. — Для сравнения: самый 
грузоподъёмный вертолёт, ко-
торый сегодня стоит на воо-
ружении, Ми-26, поднимает 
20 тонн груза. Но в серию эта 
машина не пошла. Ведь её за-
думали в 1960-х с единствен-
ной целью — для транспорти-
ровки межконтинентальных 
баллистических ракет к местам 

пуска.  Однако ракеты стали 
более компактными, и надоб-
ность  в  винтокрылом гиган-
те, крайне дорогом в эксплуа-
тации, отпала. Было выпуще-
но всего две машины. Одна се-
годня находится в ОКБ Миля, 
вторая — в Музее ВВС.

Алексей ТУМАНОВ

  Центральный музей ВВС: 
р/п Монино, Музейная ул., 1. 
Справки и заказ билетов на 
сайте cmvvs.ru. Стоимость 
билета — от 400 рублей.
Как добраться: электричкой от 
любой платформы Ярославского 
направления до станции 
Монино, далее пешком 
около 20 минут

На борт «Муромца» 
поднимался Николай II

Вертолёт-гигант В-12 создавали 
для транспортировки 
баллистических ракет

В подмосковном Монине можно увидеть cамолёты и вертолёты, 
которых нет больше нигде

АФИША

Для старшего поколе-
ния в сентябре старто-
вал совместный проект 
«Московского долголе-
тия» и социальной сети 
«Одноклассники»: серия 
видеоуроков по кулина-
рии, живописи, ланд-
шафтному дизайну, ухо-
ду за животными и мно-
гому другому.

— Познавательные ро-
лики помогут найти но-
вые увлечения, например 
пополнить копилку ре-
цептов вкусными сезон-
ными блюдами, подгото-
виться к сдаче нормати-
вов ГТО, развить чувство 
ритма и даже освоить бо-
ди-балет. Запланирова-
ны мастер-классы он-
лайн по подбору одеж-

ды. Также пользователям 
станут доступны ролики 
о посадке хвойных рас-
тений осенью, подборе 
рациона для домашних 
питомцев и другие, — от-
метили в пресс-службе 
Департамента труда и со-
циальной защиты г. Мо-
сквы.

Мастер-классы будут 
выходить в группе «Мо-
сковского долголетия» 
и сервисе «Увлечения» 
социальной сети «Од-
ноклассники». Всего до 
конца октября выйдут 
20 уроков.

Ольга 
КАЛИНКИНА

  Единый тел. ЦМД 
(495) 870-4444

20 интересных видеоуроков 
организовали «Московское 

долголетие» и соцсеть

В Бутырском научат 
современным танцам

Освоить необычное танце-
вальное направление можно 
в студии «Трайбл-фокс» фи-
лиала «Гармония» спортив-
но-досугового центра «Кен-
тавр». Заниматься тут могут 
бесплатно и мужчины, и жен-
щины — взрослые и подрост-
ки старше 16 лет.

— В Москве такие студии 
можно по пальцам пересчи-
тать, а в СВАО она единствен-
ная, — говорит педагог и хо-
реограф Оксана Толкунова. — 
Трайбл — сравнительно моло-
дое танцевальное искусство, в 
Россию пришло около 20 лет 
назад. Это сплав этнических 
танцев Африки, Испании, 
Индии. Медленная музыка 
сменяется динамичной, че-
редуются плавные и быстрые 
движения. Трайбл — ещё и та-
нец-импровизация. Сначала 
танцоры осваивают «азбуку» 

— набор определённых дви-
жений, а потом на их основе 
создают свой хореографиче-
ский рисунок.

Алексей 
ТУМАНОВ

  Занятия проходят по адресу: 
ул. Добролюбова, 11а. 
Тел. для записи 8-919-106-
9660, Оксана Леонидовна 
Толкунова (16+).
СДЦ «Кентавр»: gbukentavr.ru
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В Марьиной 
роще — 

фотовыставка
В культурном центре 

«Марьина Роща» (Ок-
тябрьская ул., 58) от-
крылась выставка «Де-
ревья — что люди» фо-
тохудожника Анатолия 
Ковтуна.  Представле-
ны фотоочерки о жизни 
Василия Шукшина и не-
обычные фотоработы, 
посвящённые деревьям. 
Выставка открыта до 31 
октября. Посещение бес-
платное (6+). Регистра-
ция на сайте artsvao.ru.

На ВДНХ — 
театр теней

2 октября в 19.00 
на ВДНХ в павильоне 
«Рабочий и колхозни-
ца» (просп. Мира, 123б) 
покажут  спектакль 
«ПризНак оперы», ко-
торый состоит из четы-
рёх сюжетов: «Волшеб-
ная флейта» Вольфганга 
Амадея Моцарта, «Иван 
Сусанин» Михаила Глин-
ки, «Орфей и Эвридика» 
Виллибальда Глюка и 
«Кармен» Жоржа Бизе. 
Четыре техники тенево-
го театра. Автор идеи — 
Илья Эпельбаум. Посе-
щение бесплатное (6+). 
Регистрация на сайте 
znanie.vdnh.ru.

В Ярославском — 
концерт

7 октября в 19.00 в 
Московском культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) на сцене Gagarin 
Hall — выступление тан-
цевальной студии «Энер-
гия». В программе — раз-
ные жанры танцеваль-
ного искусства, в том 
числе контемпорари, 
танго, джаз-фанк, а так-
же фольклорная хорео-
графия. Посещение бес-
платное (6+).  Регистра-
ция на сайте m-c-m-c.ru. 

Ира 
ЛЬВОВА

«Илья Муромец» — первый в мире четырёхмоторный самолёт из коллекции Центрального музея ВВС
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30

с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 

ГАЗЕТЫ?  

В студии можно освоить танцевальную экзотику разных стран
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Солли
Прекрасно гуляет на поводке, в меру 

активна и любопытна, дружелюбна с 
сородичами. Ей около 10 лет. Рост 55 
см в холке, вес 19 кг. Здорова, приви-
та, стерилизована, чипирована, есть 
ветпаспорт. Пристраивается в семью 
по договору. 

 Опекуны: 8-903-145-2721, Ок-
сана; 8-916-258-6651, Светлана.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой 
Рощи, вл. 23-25

Роза
Игривая, ласковая кошечка. При-

учена ходить в лоток, здорова и 
привита, не стерилизована.

 Опекун: 8-926-653-6243, Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Эсми
Очень ласковая, обожает быть 

рядом с человеком. Прекрасно 
обучена. Ей около 4 лет, рост в 
холке 59 см. Здорова, стерили-
зована и привита. 

 Опекун: 8-916-236-8525, Юлия.
Приют «Красная сосна», 
ул. Красная Сосна, 30

от художника 
Александра Шилова (младшего)

КУЛЬТСОВЕТ

Выставка «Новые сказки», от-
крывшаяся в Музее декоративно-
го искусства на Делегатской ули-
це,  наверняка заинтересует и де-
тей и взрослых. Лучшие мастера 
представили здесь четыре основ-
ные школы русской лаковой мини-
атюры — мстёрскую, палехскую, хо-
луйскую и федоскинскую. Каждый 

мастер рассказывает зрителям язы-
ком живописи свои сказки в яркой 
индивидуальной манере. Наиболее 
значимый экспонат — триптих, соз-
данный художником Денисом Мо-
лодкиным по мотивам «Слова о 
полку Игореве». Подобных произ-
ведений мастера лаковой миниа-
тюры не создавали более полувека.

Посмотрите выставку «Новые сказки»Из
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Осень  — это не только период 
сбора урожая, но и время, ког-
да можно заняться посадками 
растений, в том числе некото-
рых овощей и цветов, чтобы об-
легчить себе труд весной. Про-
фессиональный садовод из Се-
верного Медведкова Александ-
ра Турыгина рассказала, какие 
культуры  и в какие сроки луч-
ше посадить.

— Осенью хорошо сажать и пе-
ресаживать многие культуры, 
например смородину, малину, 
яблони, декоративную спирею. 
В этом случае растения все силы 
тратят на формирование корне-
вой системы, а не на развитие 
почек и новых веточек. Из таких 
же соображений осенью мож-
но сажать чеснок, лук, а также 
луковичные растения, которые 

весной украсят сад: нарциссы, 
тюльпаны, мускари, галантусы, 
или подснежники, сциллы, или 
пролески, рябчики.  Эти культу-
ры нужно посадить до серьёзных 
заморозков, чтобы они успели 
укорениться, но не прорасти. В 
Подмосковье обычно это делают 
с конца сентября до середины ок-
тября. А вот к подзимнему посеву 
семян некоторых растений иной 
подход, — говорит Александра 
Турыгина. — Рукколу, петрушку, 

редиску, лук-батун и такие цве-
ты, как незабудки, астра китай-
ская, виола, сеют, когда устано-
вилась стабильно холодная по-
года, обычно с середины октяб-
ря до середины ноября. Земля 
на грядках к этому времени уже 
подмёрзшая, поэтому бороздки 
лучше сделать пораньше. Сверху 
семена нужно присыпать заранее 
приготовленным более тёплым 
грунтом, сухим торфом или пес-
ком. Преимущество такого посе-
ва в том, что семена естествен-
ным способом проходят стра-
тификацию. Можно сказать, что 
подзимний посев — это своего 
рода способ хранения семян, ко-
торый к тому же благоприятно 
влияет на физиологические про-
цессы внутри семян.

Ирина КОЛПАКОВА
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Идёт подготовка к осенней посадке чеснока — перекопка грядок

Александра 
Турыгина,
профессиональный 
садовод 
из Северного 
Медведкова
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Семена петрушки и редиски 
лучше хранить в грядках
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В гости приехала мамина 
подруга, и Даня её спрашивает:

— Тётя Вера, ты где жи-
вёшь?

— Под Москвой.
— Что ли, в метро?

Даня возвращается из ван-
ной комнаты и хлопает в ла-
дошки.

— Дань, ты руки помыл?
— Нет, я микробов давлю.

Сходил с бабушкой на ры-
нок и делится впечатлениями:

— Там мясо такое смешное. 
Из него свинью слепили.

— Даня, давай-ка наведи по-
рядок в своей комнате.

— Мамочка, если я сейчас 
буду убираться, то не успею 
насладиться жизнью.

Обнимает маму и говорит:
— Мам, ты такая нежная, 

как старый банан.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Фундамент. 
Сыч. Сингапур. Лосось. Лисица. 
Байконур. Озеро. Тирада. Букет. 
Низ. Сполох. Гаял. Рота. Один. 
Октет. Старуха.

По вертикали: Колдовство. 
Следопыт. Оборот. Масштаб. 
Уход. Тис. Лейтенант. Тягло. Кит. 
Сбор. Сопло. Нана. Студия. Червь. 
Разлука.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Журналист и фотограф 
из района Ростокино Та-
тьяна прислала нам фото-
графию, сделанную в Тве-
ри, где она недавно впер-
вые побывала.

«Я поехала в этот волж-
ский город на пару дней, 
к подруге. Она оттуда ро-
дом, в Твери живут её ро-
дители. Город мне очень 
понравился. Там много до-
стопримечательностей. На-
пример, Императорский пу-

тевой дворец. Его постро-
или в 60-х годах XVIII века 
в господствовавшем тог-
да стиле классицизм. Мне 
рассказали, что раньше на 
этом месте находился Твер-
ской кремль. Это самый 
центр города. Император-
ским же дворец назвали 
потому, что он предназна-
чался для отдыха членов 
императорской семьи по 
пути из Петербурга в Мо-
скву. Во дворец приезжали 

многие выдающиеся люди. 
Например, Николай Карам-
зин читал здесь императо-
ру Александру I отрывки из 
своей «Истории государ-
ства Российского». 

В общем же, по словам 
Татьяны, в Твери есть чем 
полюбоваться и где погу-
лять. Она очень довольна 
поездкой и собирается ещё 
раз навестить соседку Мо-
сквы.

Игорь МИНАЕВ 

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Ты такая нежная, 
как старый банан»

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Доченька, сходи в ма-
газин за продуктами.

— А волшебное слово?
— Сдача твоя.

Жена:
— Ты сказал: давай сдела-

ем уборку... А сам исчез на 
целый день!

Муж:
— Я не исчез — я убрался!

Покупатель и продавец.
— А вы обмен рассматри-

ваете?
— Да.
— На что готовы поменять?
— На деньги.

АНЕКДОТЫ

Тверь. Любимое место 
императорского семейства 
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Любителям необычных ла-
комств актриса Карина Реу-
ка советует приготовить ва-

ренье из зелёных помидоров.
Помидоры вымыть, нарезать не-

большими кусочками, засыпать са-
харным песком и оставить на 12 ча-
сов. Поставить кастрюлю с пропи-
танными сахаром помидорами на 
небольшой огонь и добавить мел-
ко нарезанную цедру лимона. Дать 
покипеть около 10 минут. Огонь вы-
ключить и оставить на шесть часов. 
Затем снова дать варенью закипеть, 
добавить ванилин и снова дать про-
кипеть примерно 10 минут. Оставить 
на 12 часов. Ещё раз поставить ва-
ренье на огонь, добавить лимонный 

сок и проварить на медленном огне 
минут сорок. При желании варенье 
можно измельчить блендером до 
получения однородной массы. Да-
лее, как обычно, разлить варенье 
по стерилизованным банкам и за-
крутить крышками.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ Варенье из зелёных помидоров

• зелёные помидоры — 1 кг, 
• сахарный песок — 1 кг,
• лимон — 1 шт.,
• ванилин — на кончике ножа

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по горо-
ду». Присылайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательно-
стей Москвы и других регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные 
памятники, фонтаны, поразившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе, о том, где сделан кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со 
своими историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер 
телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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